

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5
 Fuera de la capital, trimestre . . . 5'75
 Extranjero, trimestre . . . 15
 Número suelto . . . 0'25

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico. Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

AÑO II

Alicante 29 de abril de 1887

NÚM. 384

EL LIBERAL

Viernes 29 de abril de 1887

DESDE MADRID

27 de abril 1887.

El discurso de Pidal es hoy el tema de todas las conversaciones, conviniendo la mayoría de las gentes, en que ese discurso coloca á su au or entre los primeros oradores, pero al partido conservador lo desacredita, dado que dicho partido, habia puesto en Pidal las mayores esperanzas, y le habia encargado de la dirección del debate, haciendo suponer, este detalle que era el elegido para la cartera de Gracia y Justicia, en el primer ministerio conservador que llegue (si llega) á formarse.

Pero ya no hay medio de hacer de Pidal un ministro de Gracia y Justicia después del discurso de ayer, oido con singular complacencia por D. Francisco Silvela. Este será, dicen los mismos conservadores, el que defina la verdadera doctrina del partido conservador frente á las doctrinas de los defensores del jurado, puesto que Pidal no ha hecho otra cosa sino aducir argumentos de carácter personal con objeto de exasperar al ministro de Gracia y Justicia.

Puede decirse, por lo tanto, que la verdadera discusión del proyecto del jurado, no empezará hasta que se levante á combatirlo el Sr. Silvela, y puede asegurarse anticipando los acontecimientos, que en este proyecto ha de ser donde alcance el gobierno los mayores triunfos, tanto de la discusión que ha de resultar brillantísima para los defensores del jurado, porque la cosa en sí lo lleva cuanto en la votación, que ha de ser nutridísima, pues no habrá ningún elemento de la mayoría que se abstenga.

Esta tarde seguirá la discusión de dicho proyecto, y digo seguirá porque á estas horas se discute el de administraciones subalternas.

En el del jurado, se consumirá el segundo turno en pró, y rectificará el Sr. Pidal; pues que el discurso de Alonso Martínez de ayer y la rectificación de Pidal, no fueron sino para alusiones personales.

Es muy posible que mañana no haya sesión con motivo de la revista militar; de modo que hasta el viernes no empezará su discurso el señor Silvela.

En el Senado, aprobada la totalidad del proyecto de jubilaciones á los maestros, ha comenzado la discusión por arti-

culos sin que ofrezca gravedad la discusión.

Hasta el lunes probablemente (que no es seguro) no empezará el debate sobre lo de la Tratatlantica, y hasta entonces estará la alta Cámara muy desanimada.

La discusión de los presupuestos, en el Congreso, se calcula que no podrá empezar lo menos hasta el 15 de mayo próximo.

Esta tarde hay carreras de caballos, y se nota mucho la falta de gente en los círculos políticos.

Aquí, en el Salón de conferencias, hay menos gente que otros días. El *sport* ha llevado á nuestros padres de la patria al Hipódromo, donde á falta de círculos político viciosos se cruzarán grandes apuestas.

Y á propósito de las carreras de caballos, parece que el conde de Toreno, gran aficionado á ese género de espectáculos, decia ayer revolviéndose en su asiento, mientras pronunciaba Pidal su discurso:

—«¡Lástima que no fueran hoy las *cazuegas*, para estar en el Hipódromo á estas hogas!

La revista de mañana promete ser muy brillante, á costa de nuestros pobres soldados, que en dos alas se entenderán desde la Cibeles al Hipódromo.

En palacio hay mucha animación; con este motivo, pues, parece que la reina regente coje con verdadero placer esta especie de festival.

La Corta, según he dicho, marcha á Aranjuez el sábado. El Sr. Montero Ríos, es el encargado del despacho en el real sitio.

Pío Gil.

EL SEÑOR CANOVAS Y EL EJÉRCITO

Si nuestros lectores fijaron ayer su atención en nuestra habitual correspondencia política de Madrid, observarían que el Sr. Cánovas del Castillo, en nombre propio y en representación al mismo tiempo del partido político que dirige no ha manifestado reparo alguno al formular su criterio completamente opuesto al espíritu en que están informadas las reformas propuesta á las Cortes por el ministro de la Guerra.

Es lógico y natural que el pensamiento y las aspiraciones de un gobierno liberal no estén en armonía con los procedimientos y propósitos de los partidos conservadores, y por lo tanto, no nos produce asombro la actitud en que se ha coloca-

do el Sr. Cánovas cuyos recelos y temores, nos parecen sin embargo, un tanto exagerados.

Dos son los sistemas que se disputan la preferencia para nutrir las filas de los ejércitos permanentes, cuya necesidad no puede discutirse. El que hasta la fecha se viene em leando; más ó menos modificado y más, ó menos desprovisto de defectos, y el del servicio general obligatorio.

El primero, pertenece á la escuela doctrinaria, está juzgado por la experiencia como inconveniente, constituye la sanción oficial de irritantes privilegios y reduce el servicio militar á lo poco elevada condición del pago de un tributo.

El segundo corresponde de derecho á la escuela liberal; establece de un modo efectivo la igualdad ante la ley, suprime todo privilegio y presta al servicio militar su verdadero carácter de cumplimiento de uno de los deberes más sagrados que todo ciudadano tiene para con su patria.

El primero deprime al ejército; el segundo lo eleva y enaltece. Temé el señor Cánovas que el espíritu revolucionario de las universidades penetre en los cuarteles, y este temor nos parece también bastante exagerado al considerar que ese espíritu no es precisamente revolucionario, sino progresivo, y que al infiltrarse en nuestras instituciones armadas, hará que éstas adquieran el necesario paralelismo con la sociedad de que forman parte, elevando la cultura y la ilustración de las clases militares, que siguiendo el sistema favorito de los conservadores, arrastrarían siempre una existencia anémica, y constituirían grandes masas de población, que en vez de ser un elemento de civilización al regresar á sus hogares, resultarían en un estado de atraso lamentable al comparecer con el resto de sus conciudadanos.

No comprendemos, ni es fácil que nadie comprenda, si se juzga del asunto imparcial y desapasionadamente, que pueda ser peligro para la patria, el llevar á las filas del ejército los elementos de ilustración y de cultura, que le ha de de prestar el servicio general obligatorio, que es, por lo visto, la reforma, cuyo planteamiento molesta en más alto grado, al Sr. Cánovas del Castillo.

MEJORAS LOCALES

No todas las reformas que el estado actual de nuestra población reclama, corresponden al esfuerzo ni á las iniciativas de las corporaciones oficiales que, si bien tienen una esfera

independencia, lo cual es el mayor de los bienes: no me veré nunca en la cruel necesidad de pretender: no envidiaré á nadie, ni nadie me envidiará.

Hé aquí una cosa que también es muy fácil.

Tengo amigos, proseguía, los conservaré, puesto que no tendrán nada que disputarme: jamás tendré mal humor con ellos y ellos conmigo: todo esto no tiene dificultad.

Habiendo hecho así en su cuarto su plan de sabiduría, Memnón se puso á la ventana.

Vió dos mujeres que se paseaban bajo los plátanos cerca de su casa.

Una de ellas era vieja y parecía no pensar en nada: la otra era joven, linda y parecía muy preocupada: suspiraba y lloraba, con lo cual no hacia sino aumentar sus encantos.

Nuestro sabio se conmovió, no de la belleza de la dama (estaba bien seguro de no sentir semejante debilidad) sino de la aflicción en que la veía.

Bajó y se dirigió á la joven ninivita, movido por el propósito de consolarla con sabiduría.

La hermosa joven le contó con el aire más sencillo y más conmovedor, todo el mal que hacia un tio que no tenia, con qué artificios la habia robado unos bienes que nunca habia poseído y todo lo que tenia que temer de sus violencias.

—«Me pareceis un hombre de tan buen consejo, le dijo, que si tuvierais la condescendencia de venir hasta mi casa y examinar mis negocios, estoy segura de que me sacarías del cruel apuro en que me encuentro.»

Memnón no vaciló en seguirla, para exami-

de acción bastante amplia, dentro de la que hacen patentes su actividad, su celo y su buen deseo, no pueden nunca llegar á la realización de empresas, cuyo planteamiento corresponde exclusivamente á la iniciativa particular que á su vez tiene derecho á esperar protección y apoyo que le permitan dar señales de vida. De algunos años á esta parte, el movimiento comercial de Alicante, así como todos los elementos que le prestan animación, han experimentado un desarrollo, que no por ser gradual y progresivo, deja de aparecer como muy importante, y del mismo modo que el número de habitantes ha experimentado un crecimiento considerable, la población se ha extendido en distintas direcciones apareciendo nuevos barrios y aumentándose de este modo las distancias que antes podían ser recorridas en breve espacio de tiempo, pero que hoy lo exigen mucho mayor para todas aquellas personas cuyos negocios y cuyas ocupaciones les obligan á un constante movimiento y á recorrer dependencias, círculos, oficinas y establecimientos situados en puntos muy distantes unos de otros, y aun muchas veces, en extremos opuestos de la ciudad.

Estas circunstancias y otras que todo el mundo conoce, relacionadas con el creciente movimiento del puerto, el considerable tráfico de las estaciones de ferro carriles, y el originado por los establecimientos fabriles é industriales que funcionan en las inmediaciones de la capital, aconsejan la necesidad de buscar un medio que facilite la rapidez de las comunicaciones en el interior de Alicante y que ponga el centro de éste en contacto inmediato con sus puntos extremos y con sus arrabales.

A este pensamiento responde el proyecto de que hace pocos días nos hemos ocupado, y que tiene por objeto la construcción de un tranvía que partiendo del barrio de Benalúa, cruce la parte central de la población, y vaya á terminar en las inmediaciones de la Fábrica de Tabacos.

Este proyecto no es nuevo; hace algunos años que viene agitando, pero desgraciadamente, siempre se ha tropezado con dificultades y con obstáculos, que han producido, como natural consecuencia, que aquellas personas que se preparaban á acometer esta reforma se hayan visto obligadas á desistir de sus propósitos.

Sin embargo, como para toda reforma útil, llega siempre una época en que todo el mundo reconoce su necesidad, y esta se impone por su propio peso; hoy parece que la construcción de un tranvía, ha entrado en un período análogo al que indicamos, siendo más que probable, que dentro de un plazo relativamente corto, sea acometida la construcción de una vía que ha llegado á ser absolutamente indispensable, y que está llamada á prestar un verdadero servicio al vecindario.

Los barrios extremos como los de San Antón, San Fernando y Benalúa, cuentan los dos primeros con una numerosa masa de habitantes, que no ha de tardar mucho en extenderse al tercero, y todos ellos necesitan un medio de transporte, fácil y económico, que les

nar sábiamente sus negocios y para darla un buen consejo.

La afligida dama le condujo á una habitación perfumada, y políticamente le hizo sentar en un largo sofá donde permanecían ambos con las piernas cruzadas el uno frente al otro.

La dama habló bajando los ojos, de los que se escapaban algunas lágrimas, ojos que al elevarse encontraban siempre las miradas del sabio Memnón.

Sus discursos estaban impregnados de un enternecimiento que aumentaba cada vez que se miraban.

Memnón tomaba sus negocios con extremo calor y de todo corazón, y á cada momento sentía un deseo más vivo de obligar á una joven tan simpática y desgraciada.

Insensiblemente y en el calor de la conversación cesaron de estar uno enfrente de otro; sus piernas dejaron de estar cruzadas y Memnón la aconsejó tan de cerca y le dió consejos tan tiernos, que ni uno ni otro podían hablar de negocios ni sabían donde estaban.

En esto llega el tio; como es fácil suponer estaba armado de los pies á la cabeza, y la primera cosa que dijo fué que iba á matar, como era razón, al sabio Memnón, y á su sobrina: la última que se le escapó fué que estaba dispuestto á perdonar por mucho dinero.

Memnón se vió obligado á dar todo lo que llevaba.

Era una felicidad en aquella época, quedar libre á tan poca costa; la América no se habia descubierto todavía, y las damas afligidas no eran ni con mucho, tan peligrosas como lo son hoy.

Memnón, avergonzado y desesperado, volvió á su casa, donde encontró una esquila en

FOLLETÍN DE EL LIBERAL (17)

NOVELAS

DE VOLTAIRE

días que lo que os cuestan en diez años todos los clavos que os hundís en el trasero.

—Bastante le importó á Brama que paseis el día completamente desnudo y con una cadena al cuello! ¡Valiente servicio haceis con ello á la patria! Yo hago cien veces más caso de un hombre que siembra legumbres, ó que planta árboles, que de todos vuestros camaradas que se miran la punta de la nariz ó que llevan una albarda por exceso de nobleza de alma.

Después de haber hablado así, Omri se sosegó, la acarició, le persuadió, y le obligó al fin á dejar su cadena y á venirse á su casa á llevar una vida honrada.

Se le limpió, se le frotó con esencias perfumadas, se le vistió con decencia, y vivió quince días muy juiciosamente, al cabo de los cuales confesó que era cien veces más dichoso que antes: pero perdía su crédito con el pueblo, las mujeres no iban á consolarle, y por último abandonó á Omri y volvió á tomar sus clavos para recobrar de su antigua consideración.

MEMNÓN Ó LA SABIDURÍA HUMANA

Memnón concibió un día el proyecto insensato de ser perfectamente sabio y prudente: no hay hombre alguno á quien esta locura no le haya pasado alguna vez por la cabeza.

Memnón se dijo así mismo:—«Para ser muy sabio y por consiguiente muy dichoso, no hay más que no tener pasiones; y como es sabido, no hay nada más fácil.

Primeramente, no amaré jamás á ninguna mujer, porque viendo una belleza perfecta, me diré á mí mismo: esas mejillas se arrugarán un día: esos hermosos ojos, se rodearán de un ribete encarnado; ese seno redondo se volverá lacio y colgante: esa hermosa cabeza será calva; ahora bien, no tengo más que mirarle al presente con los mismos ojos con que la veré entonces y seguramente esa hermosa cabeza no hará volver la mía.

En segundo lugar, seré siempre sóbrio; ya pueden tentarme los buenos manjares, los vinos deliciosos, la seducción de la sociedad; no tendré más que representarme las consecuencias de un exceso, la cabeza pesada, el estómago ahito, la pérdida de la razón, de la salud y del tiempo, y no comeré entonces más que por necesidad: mi salud será siempre igual; mis ideas siempre puras y luminosas.

Todo esto es tan fácil que no hay ningún mérito en conseguirlo.

En seguida, decía Memnón, hay que pensar un poco en mi fortuna; mis deseos son moderados; mis bienes están sólidamente colocados en la caja del recaudador general de Hacienda de Ninive: tengo lo suficiente para vivir con

dé la facilidad de comunicaciones propias de las necesidades de la vida moderna.

Para la realización de este proyecto, se necesita sencillamente un pequeño esfuerzo de la iniciativa particular y algún apoyo por parte de la Corporación municipal.

Lo primero no nos parece demasiado difícil, entendiéndolo, que sin necesidad de acudir á recursos extraños á la población, podría cubrirse por medio de la emisión de cierto número de acciones la cantidad necesaria para los gastos de instalación, acciones cuyos poseedores tardarían muy poco tiempo en obtener utilidades positivas y en armonía con la importancia de los capitales invertidos. En cuanto á lo segundo, también creemos que sería fácil de conseguir, y que el municipio no pondría serios inconvenientes para eximir durante un plazo determinado á la compañía concesionaria del pago de algunos arbitrios, dándole otras facilidades tanto más justas cuanto que los intereses del vecindario serían los primeros que habrían de salir beneficiados. Una vez conseguidas la construcción y explotación del tranvía en proyecto, serían mucho menores las dificultades que podrían presentarse para prolongar la línea, estableciendo ramales que, uniendo la capital con los vecinos pueblos de San Juan, Muchamiel y Villafranqueza, llevarían á toda nuestra huerta elementos de vida que podrían contribuir poderosamente á transformar su manera de ser, facilitando además en gran manera la exportación de sus productos y llevando animación y vida á toda aquella parte de población rural.

SUETOS POLÍTICOS

Comentando *La Unión Democrática* un suelto de *El Graduador*, que á nuestro director se refiere, y del que nos hicimos cargo en el número de ayer, dice:

«Como tenemos buen corazón, sentimos el percance que ha experimentado el Sr. D. Alberto Ganga, director de *EL LIBERAL*, el que desde la categoría de caudillo insigne á que lo habíamos elevado, desciende á la de testafarro que le asigna, en el periodismo, el diario posibilista, á quien agradecemos la defensa indirecta que de nosotros hace.»

No conocíamos la honra á que había sido elevado por *La Unión Democrática* de caudillo insigne, el director de nuestra publicación; de conocerla, hubiéramos dado las gracias y agradecido al colega su honrosa distinción, habiendo procurado no caer en desgracia de tan generoso compañero; pero cómo ha de ser! es tan modesto, que nada nos había dicho hasta ayer, que pone de manifiesto nuestra ingratitud.

En cuanto al calificativo de testafarro, que regala al Sr. Ganga, no está el colega en lo firme para expresarse así, pues eso queda bien para aquellas publicaciones y políticos, que no tienen independencia propia, sino que viven de la vida política que les prestan los demás, sirviendo de testafarros de la voluntad de los mismos, no para el director de nuestro periódico, que no recibe más inspiraciones que aquellas que considera convenientes á la defensa de los intereses del partido liberal monárquico.

¡Qué cosas dice el Sr. Sevilla! en Alicante nos conocemos todos, y no hay para qué sacar apodos, pues cada uno es aquello que está en armonía con su manera de ser.

ECOS LOCALES

Por real orden del ministerio de Fomento que publica la *Gaceta*, se declara que los profesores que se dedican á la enseñanza de la gimnasia, pueden continuar libremente el

que se le invitaba á comer con algunos de sus más íntimos amigos.

—«Si me quedo en mi casa, se dijo, tendré el espíritu preocupado con mi triste ventura, no comeré y caeré enfermo; más vale ir á participar con mis amigos íntimos de una comida frugal; así olvidaré, en la dulzura de su sociedad, la tontería que he cometido esta mañana.»

Acudió á la cita; le encontraron un poco triste; le hicieron beber para disipar su tristeza.

Un poco de vino tomado con moderación es un remedio para el alma y para el cuerpo; así pensó el sabio Memnón, y se embriagó.

Le propusieron jugar después de la comida; un juego arreglado con amigos, es un pasatiempo honrado.

Jugó casi todo lo que llevaba en el bolsillo y cuatro veces otro tanto sobre su palabra.

Surge una disputa apropiada del juego, se calientan los ánimos; uno de sus amigos íntimos le tira un cuerno á la cabeza y le saltó un ojo; conducen á su casa al sabio Memnón, ébrio, sin dinero y con un ojo de menos.

Duerme un poco su vino, y en cuanto tiene la cabeza un poco despejada, envía á su criado á buscar dinero á casa del recaudador de rentas de Ninive, para pagar á sus íntimos amigos; le dicen que su deudor ha hecho aquella misma mañana una bancarrota fraudulenta que ha llevado la alarma á cien familias.

Memnón, furioso, se dirige á la corte con un emplasto en el ojo y un memorial en la mano, para pedir justicia al rey contra el fallido; encuentra en un salón á muchas señoras, que llevaban con aire dessembarazado, aros de veinticuatro piés de circunferencia:

ejercicio de su profesión, sin que sea obstáculo para ello, lo dispuesto en la ley de 9 de marzo de 1883 y 22 de octubre de 1886.

La Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia, publica una circular señalando los plazos en que ha de ser satisfecha la contribución industrial y territorial del actual trimestre, estableciendo para la capital los días comprendidos del 1 al 8 del próximo mes de mayo.

Con motivo de la instalación del Laboratorio micro-químico establecido por el ayuntamiento, un día de éstos quedará instalada en otro local la Academia municipal de música puesto que el espacio que ésta ocupa en la planta baja de las Casas Consistoriales, ha sido tomado para la primera de las indicadas dependencias.

El capitán retirado de la guardia civil, don Miguel García García, inspector de orden público con destino en esta provincia, ha solicitado que le sea concedida su jubilación.

El día 3 de mayo se abre el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas y clero.

Ha sido aprobada la comisión desempeñada en esta capital, por el capitán de ingenieros, D. Manuel Miguel é Ivizar.

Entre las mejoras que se han introducido en el acreditado colegio de San Luis, figura la instalación de un espacioso gimnasio dotado con todos los aparatos que exige esta higiénica y saludable enseñanza, y el cual será inaugurado el día 1.º del próximo mayo.

Por Real orden del ministerio de la Guerra, se ha dispuesto quede sin efecto el destino al regimiento de Filipinas del comandante de infantería E. Narciso Ballesteros, el cual seguirá al frente del batallón Depósito de esta capital, destino que anteriormente venía desempeñando.

El sábado contraerá matrimonio nuestro estimado y particular amigo D. Juan Mora, con la simpática señorita D.ª Adela Saúca, hermana del conocido joyero del mismo apellido.

Enviamos á los futuros casados nuestra cordial felicitación.

Han sido declarados cesantes los dos auxiliares temporeros para la liquidación de la data interina, asignados á la Administración de Contribuciones y Rentas de esta provincia.

Le ha sido concedido un mes de licencia para Guadramizo al carabnero de esta comandancia Rogelio Gómez Cid.

En el Real Consejo de Sanidad se reunió en la noche del lunes la Comisión encargada de examinar los expedientes de los individuos que se presentan á oposición á las plazas de médicos de Sanidad marítima.

Se ha concedido el retiro para San Roque al teniente de carabineros de esta comandancia, D. Trinidad González.

Se ha resuelto por la Dirección general de Contribuciones, con fecha 16 del presente mes, que las 450.785 pesetas 53 céntimos que el Banco de España ha presentado en la Delegación de Hacienda, en expediente de fallidos por la contribución territorial y años económicos de 1876-77 á 85-86 de los pueblos de esta provincia, que se expresan en los *Boletines*

una de ellas que le conocía un poco, dijo mirándole de reojo.

—«¡Ah! ¡qué horror!» Otra, que le conocía más, le dijo.

—Buenas tardes, señor Memnón, tengo verdaderamente, señor Memnón, mucho gusto en veros: á propósito, señor Memnón, ¿cómo habeis perdido un ojo?» y pasó de largo sin esperar la respuesta.

Memnón se ocultó en un rincón y esperó el momento en que pudiera arrojarle á los piés del monarca.

Este momento llegó; besó tres veces la tierra y presentó su memorial.

Su graciosa majestad le recibió muy favorablemente, y dió la solicitud á uno de sus sátrapas para que le diese cuenta.

El sátrapa llevó á Memnón aparte y le dijo con aire altanero, sonriéndose amargamente:

—«¡Sois un tuerto gracioso! ¡dirigirse al rey y no á mí! y lo que es más chusco, atrever á pedir justicia contra un honrado fallido á quien honro con mi protección, y que es sobrino de una camarista de mi querida!»

Abandonad este negocio, amigo mio, si quereis conservar el ojo que os queda.»

De este modo, Memnón, que por la mañana había renunciado á las mujeres, á los excesos de la mesa, al juego, á toda querella, y sobre todo á pretender en la corte, antes de la noche había sido engañado y robado por una hermosa dama, se había embriagado, había jugado, había tenido una disputa, se había hecho saltar un ojo, y había ido á pretender á la corte, donde se habían burlado de él.

Petrificado de admiración y traspasado de dolor, regresó con la muerte en el corazón. Quiso entrar en su casa; encontró á los al-

oficiales números 87 y 90 de fecha 12 y 15 del mes actual, que con arreglo al artículo 6.º de la Ley de 21 julio 1876, debieran comprenderse estas partidas en el próximo presupuesto como medida de equidad y en los repartos para el año económico venidero, solo se haga en la proposición que se considere conveniente, dejando el resto para el siguiente ejercicio, á fin de evitar, que en cumplimiento estricto de los presupuestos legales, resulte un gravamen abrumador para los contribuyentes.

Nuestras noticias, nos permiten asegurar que la Delegación, siempre deferente con los pueblos, solo cargará al dar cuenta del cupo señalado para el próximo presupuesto, menos de la mitad del importe de aquéllos expedientes, salvo los pueblos que por ser las partidas de escasa importancia designe á más repartir su total importe.

Si se confirma esta presunción nuestra, prestará un importante servicio á los pueblos la referida Delegación, lo cual no dudamos se verificará.

Ha comenzado á colocarse en la mayor parte de las aceras de las calles más céntricas, el asfalto que ha de dejarlas llenas y transitables.

Buena falta hacia esta mejora, por la cual merece elogios el activo presidente de la comisión municipal de ornato, que con aplauso de todos despliega una actividad y acierto muy grandes en el desempeño de su difícil cargo.

Ayer mañana salió para Murcia, nuestro estimado amigo y correligionario D. Manuel Gironés, con motivo de la desgracia ocurrida al hijo mayor de nuestro querido amigo don Eduardo Gironés, presidente de la Audiencia de lo criminal de aquella capital, que ha sido víctima de un disparo casual de revolver.

Sentimos verdaderamente tan enorme infortunio, que ha privado á nuestro expresado amigo de un hijo á quien adoraba y esperaba de él, fundadamente, formar un joven de un brillante porvenir.

Si en algo puede mitigar la profunda pena que embarga al Sr. Gironés, su distinguida señora y demás apreciable familia, le enviamos nuestro más sincero y sentido pésame, deseándoles la sublime resignación cristiana, único lenitivo para calmar tan acerbo dolor.

Anoche á las once menos cuarto, subió al cielo el alma del hijo menor de los señores de Valderrama, dejando sumidos á sus amantes padres en el más acerbo de los dolores.

Comprendemos toda la amargura que embarga el ánimo del señor Gobernador y su distinguida esposa, y pedimos á Dios se sirva concederles la resignación cristiana, único lenitivo á su gaan desconsuelo.

Ha quedado definitivamente instalado el alumbrado público, en el barrio de Benalúa, por medio de petróleo.

Tanto los postes como los faroles que sostienen, son de mucho gusto.

Este alumbrado, según la sociedad de los Diez Amigos, tiene solo el carácter de provisional, porque se trata para más adelante, instalar el eléctrico.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en la calle á nuestro particular amigo D. Teodoro Bergez, diputado provincial, ya bastante restablecido de la enfermedad que le ha obligado á guardar cama por algunos días, de cuyo restablecimiento nos alegramos, y por el que felicitamos al referido amigo.

Los vecinos de la plaza de la feria, se quejan del estruendo que produce la *mujer-cañón* al ser disparado éste.

guaciles que la desamueblaban de parte de sus acreedores; quedó casi desvanecido bajo un plátano y allí encontró á la hermosa señora de por la mañana, que se paseaba con su querido tío, y que soltó la risa viendo á Memnón con su emplasto.

Vino la noche; Memnón se acostó sobre paja al lado de los muros de su casa, la fiebre se apoderó de él, se durmió durante el acceso, y un espíritu celeste se le apareció en sueños.

Todo él era resplandeciente de luz; tenía seis hermosas alas, pero ni piés ni cabeza ni cola, y no se le parecía á nada.

—«¿Quién eres?» le dijo Memnón.

—«Tu écnio tutelar, le respondió el otro.

—«Devuélveme, pues, mi ojo, mi salud, mi razón, mis bienes, mi sabiduría, le dijo Memnón.»

Enseguida le contó cómo había perdido todo esto en un día.

—«Hé ahí aventuras que no nos suceden nunca en el mundo en que habitamos, dijo el espíritu.

—«¿Y qué mundo habitais?» dijo el hombre afligido.

—«Mi patria, respondió, está á quinientos millones de leguas del sol, en una estrellita al lado de Sirio, que ves desde aquí.

—«Hermoso país!» dijo Memnón, que no tenéis entre vosotros bribonas que engañen á un pobre hombre, ni amigos íntimos que le ganen su dinero y le salten un ojo, ni quebrados, ni sátrapas que se burlen de vosotros rehusándoos justicia?»

—«No; dijo el habitante de la estrella, nada de eso; jamás somos engañados por las mujeres, porque no las tenemos; no tenemos tam-

¿No podría arreglarse que cargara el cañón con pólvora blanca? Pues de este modo podría conciliarse todo.

En la Casa de Socorros de esta capital sigue practicándose la inoculación de la vacuna gratis á los pobres, todos los días de diez á doce de la mañana.

Según tenemos entendido, se proyecta reformar el piso del paseo de Méndez Núñez, á fin de que quede perfectamente llano, haciendo imposible la formación de la gran cantidad de lodo que allí se produce en cuanto caen cuatro gotas.

El arquitecto provincial Sr. Mas, ha presentado ya terminado á la diputación el proyecto y presupuesto para la reforma de la casa consistorial del pueblo de Benilloba, cuya mejora trata de llevar á efecto aquél municipio tan pronto como se halle concluido el oportuno expediente.

Los bancos que dijimos habían sido retirados de la plaza de la Constitución para repararlos, á fin de colocarlos luego en el paseo de la plaza de Ramiro, dentro de unos días serán instalados en aquél sitio.

No sea tan impaciente nuestro colega *La Tarde*.

Los nuevos empresarios del teatro Principal, nuestros queridos amigos Sres. Altolaguirre, se proponen no omitir gasto ni sacrificio alguno para proporcionar al público, además de buenos espectáculos, cuantas comodidades sean posibles y requiera la importancia de nuestro primer coliseo.

Una de las primeras cosas que emprenderán dichos señores, es la formación de una buena orquesta cuya necesidad se ha hecho sentir en gran manera desde hace dos años.

También es seguro que para la temporada próxima se lleve á efecto el arreglo y decorado del vestíbulo y el entablado del escenario.

Conocemos la practica en estos asuntos, la inteligencia y el gusto artístico, que poseen los Sres. Altolaguirre, así como los medios de que disponen; todo lo cual nos permite asegurar que el público quedará satisfecho de la nueva empresa á cuyo cargo va á estar el teatro Principal.

TRIBUNALES

Mañana se verá en juicio oral y público en la Sala segunda de la Audiencia de lo criminal, una causa procedente del juzgado de esta capital, sobre atentado á los agentes de la autoridad, seguida contra Francisco Sirvent, estando encargado de su defensa, el letrado D. Rafael Asin.

ECOS DE LOS PUEBLOS

Las religiosas del Sagrado corazón de Jesús, que como saben nuestros lectores se proponen establecer un establecimiento de enseñanza en Orihuela, proyectan adquirir en las inmediaciones de la Glorieta, los terrenos necesarios para la construcción de un edificio destinado á aquél objeto, habiendo formulado proposiciones al efecto, á los Sres. Rebagliato y Roça de Togores.

En la caja de ahorros y monte de piedad de Elche, se han verificado las siguientes operaciones, en los días comprendidos del 18 al 24 del corriente.

En la sección de préstamos 15 empeños y 10 préstamos con garantía personal, por 5381 pesetas, y 3 desempeños y 9 reembolsos por

poco fallidos, porque entre nosotros no hay ni oro ni plata; no nos pueden saltar los ojos porque no tenemos cuerpo á la manera de los vuestros; y los sátrapas no nos hacen injusticia porque entre nosotros todo el mando es igual.»

Memnón le dijo entonces:—«Pero señor, sin mujeres y sin comer, ¿en qué pasais el tiempo?»

—«En velar, dijo el genio, sobre los otros globos que nos están confiados; vengo para consolarte.

—«¡Ay de mí! replicó Memnón, que no hubierais venido la noche pasada, para impedirme hacer tantas locuras.

—«Estaba al lado de Assan tu hermano mayor, más digo de lástima que tú; su graciosa majestad, el rey de las Indias, á cuya corte tiene el honor de pertenecer, le ha hecho sacar los dos ojos por una pequeña indiscreción, y está actualmente en un calabozo, con hierros en los piés y en las manos.

—«¿Vale la pena, dijo Memnón, de tener un genio protector en una familia, para que de dos hermanos, el uno esté tuerto, y el otro ciego, el uno acostado sobre paja, y el otro en una prisión?»

—«Tu suerte cambiará, replicó el animal de la estrella, es verdad que siempre serás tuerto, pero al menos serás bastante dichoso, con tal que no concibas jamás el necio proyecto de ser perfectamente sabio.

—«Es, pues, una cosa á la cual es imposible llegar?» exclamó Memnón suspirando.

—«Tan imposible, le replicó el otro, como ser perfectamente hábil, perfectamente fuerte, perfectamente poderoso, perfectamente feliz. Nosotros mismos estamos muy lejos de serlo; hay un globo donde se encuentra todo eso,

préstamos con garantía personal por 4424; 50 imposiciones por 1877 y 5 reintegros por 1831'56.

Se ha celebrado en Orihuela, bajo la presidencia del Sr. Rebagliato, una reunión de electores del partido conservador, y como resultado de la cual, han acordado tomar parte en las próximas elecciones municipales, formulando al efecto una candidatura compuesta de los Sres. D. Francisco Moreno, D. Manuel Pastor y D. Francisco Die.

Según dicen de Denia, los trigos y demás semillas, así como las verduras y forrajes, presentan un excelente aspecto, y si el tiempo favorece, podrá haber excelentes cosechas y en abundancia.

Le han sido concedidos veinte días de licencia para Monovar, al guardia civil de la comandancia de Teruel, Francisco Azorín Pérez.

Se ha dispuesto que el mozo Manuel Ruiz Barquero, del segundo reemplazo de 1885 por el cupo de Almoradí, se le devuelvan las mil quinientas pesetas que consignó en la caja de depósitos para redimirse del servicio activo, por haber resultado excedente de cupo, en el sorteo últimamente verificado.

Han sido nombrados maestros en propiedad en esta provincia, los señores siguientes:

Doña Faustina Soria, de la de niñas de San Bartolomé (Orihuela); doña Amparo Mira, de la del Barrio Nuevo (Pinoso); D. José Martínez, de la de niños de Guadalest; don Fernando Masanet de la de Rafal; D. Salvador Soler, de la de Altea la Vieja (Altea), y D. José Sánchez, de la de Rebolledo (Alicante).

Por la Dirección general de la deuda, se ha acordado se llame a D. Antonio Llopis y Solbes, D.ª Angela, D.ª Teresa, D. Juan Bautista, D.ª Blasa, D.ª Francisca y D.ª Antonia Llopis Solbes, herederos de D. José Llopis, Presbítero, Alcantarino de Onteniente; a fin de que en el término de tres meses, y bajo pena de caducidad, se presenten en aquellas oficinas centrales, por sí o por medio de apoderado, a enterarse de un reparo fiscal recaído en el expediente de su razón y unir al mismo el abintestado por el que fueron declarados tales herederos.

CORREO DE MADRID

CARTA POLÍTICA

Madrid 27 de abril de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: Toma calor la discusión sobre el proyecto de ley para el planteamiento del Jurado, que perdiendo en cierto modo su carácter de reforma jurídica, ha llegado a revestir tonos esencialmente políticos, que se han acentuado más, al tomar parte en el debate, un orador tan fogoso como lo es el Sr. Pidal, cuyo discurso ha merecido el concepto de apasionado por parte de sus propios amigos, que juzgan necesario la intervención de otros oradores, que como el señor Silvela, reúnan condiciones para devolver a la discusión su verdadero carácter, y formular los argumentos que la doctrina conservadora, considera de más peso contra la reforma en proyecto.

Se comenta la actitud atribuida al Sr. Cánovas, con relación a las reformas militares, asegurándose, que bajo su inspiración han empezado algunos generales ahiados a su partido, a estudiar con verdadera detención los proyectos del general Cassola, a fin de combatirlos con toda la energía posible, así en el Senado como en el Congreso. En cambio las comisiones parlamentarias que entienden en el estudio de estos proyectos, aparecen inspiradas por un criterio enteramente favorable al espíritu de los mismos.

Esta tarde se ha reunido, con asistencia del señor ministro de Ultramar, la comisión de la Traslántica, acordando, después de discutir algunas observaciones que se hicieron, pedir datos a los centros oficiales, para el estudio concienzudo del asunto.

La comisión quizás dictaminará en la presente semana.

En la alta Cámara ha empezado la discusión sobre el proyecto de ley, concediendo en derechos pasivos a los profesores de instrucción primaria, cuya presentación constituirá siempre un honroso título para el Sr. Navarro Rodrigo, de cuyo paso por el ministerio de Fomento, no podrán menos de conservar gratísimo recuerdo los que se dedican al magisterio.

Ha llamado mucho la atención, por su correcto corte y sus afinadas consideraciones, el discurso pronunciado por una persona tan competente en estas materias como el señor Galdó.

Siguen con la mayor actividad los trabajos electorales en favor de la candidatura del comercio, de la industria y la propiedad.

Anoche concurrieron a la secretaría del Círculo Mercantil casi todos los síndicos de Madrid. Manifestaron que los gremios han acogido con entusiasmo la idea que el Círculo persigue y ofrecieron su concurso para realizarla.

Siguen reuniéndose las comisiones electorales de los distritos. En muchos de ellos presentarán candidaturas para las mesas.

Los Sres. D. Felipe Tutau, D. Alejandro de la Torre, Stuyck y Castilla, candidatos designados por la asociación de propietarios, se han excusado de luchar, agradeciendo mucho la distinción de que han sido objeto.

En vista de las renunciaciones hechas por algunos candidatos, la candidatura quedará formada probablemente del siguiente modo:

Centro: D. Manuel Rodríguez y D. José Simón y Rodó.—Congreso: D. Juan Manuel Urquijo y D. Pascual Torrá.—Hospital: don Julián Rodríguez de Celis.—Latina: D. Hilario González.—Universidad: D. Enrique de la Rasilla y D. José Pereantón.—Palacio: conde de Peñalver y D. Antonio Gómez Vallejo.—Inclusa: D. Martín Cedrián.—Buenavista: D. Santiago Núñez.—Audiencia: D. Gregorio Ruigómez.

El centro electoral del comercio, de la industria y de la propiedad, correspondiente al distrito del Congreso, ha quedado establecido en la casa núm. 35, bajo, de la Carrera de San Jerónimo.

El domingo próximo emprenderán su viaje al extranjero SS. AA. los infantes doña Eulalia y D. Antonio, saliendo de Madrid a las seis y media de la tarde, en el expreso de París.

En la capital de Francia harán en breve descanso, alojándose en el palacio de Castilla, residencia de la reina Isabel. Después continuarán su viaje a Munich, donde dejarán al infante D. Alfonso con su augusta tía la infanta doña Paz, siguiendo a Viena y permaneciendo allí hasta fines de mayo, regresando por el mismo itinerario a París, y a primeros de junio emprenderá el viaje de representación a Londres.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA

DE AQUÍ Y ALLÍ

La novela de un rata

(CONCLUSIÓN)

Y a fin de tenerlo contento, le llamó y le hizo diputado. ¡Rara bestialidad!

Ignoraba que de este modo abría a su enemigo las puertas del poder, y le decía.—Pase usted adelante.

Pero cuando está de Dios...

Diputado, rayó a gran altura.

Eran de los que pronunciaban discursos de siete horas sin inmutarse.

El Congreso se volvió un campo de Agramante desde que él entró por las puertas. Nadie paraba, a todo el mundo lo traía revuelto; aquello era un horno. La mayoría, como el viajero que en el desierto se siente de pronto envuelto por el torbellino, se sentía cortada; el gobierno experimentaba un desasosiego inexplicable y se dibujaban signos de muerte en el horizonte.

El presidente del Consejo de aquella época decía a menudo:—Pero ¿qué quiere ese hombre? Que le ofrezcan un gobierno de provincia o una dirección, y que nos deje en paz.

Todo era inútil; él no servía a su patria por la idea de medro personal, y en cuanto a su oposición al Gabinete, era porque lo creía funesto.

De pronto, cuando menos se esperaba, hizo el ministerio ¡cataplúm! y cayó a lo largo.

El pasmo fué tan grande, que, comparado con él, el pasmo de Sicilia se quedaba en mantillas. Todo había sido obra de nuestro héroe. Al día siguiente la *Gaceta* le nombraba presidente de un nuevo gobierno. La mayoría, que tan mal pago le había dado al anterior Gabinete a semejanza de esas mujeres que mudan todos los días de amante, se volvió al nuevo astro, y mirándole de la manera más tierna del mundo, le dijo:

—¿Me amas?

Y él le contestó:

—Te amo.

—Pues dame la mano, replicó ella.

Y él le dió la mano y varias credenciales.

Aquel gobierno fué el más paternal de los conocidos hasta el día.

Derramó una nueva gracia sobre las gentes que mediante esta circunstancia anduvieron en cueros por las calles.

O lo que es lo mismo, las dejó sin camisa.

Su teoría magna, era esta; la misión del estadista debe ser acercarse al ideal, pero sin tocarlo.

Teoría que me recuerda aquellos versos de una de las comedias del inimitable Rubí:

«Eres hermosa sin tasa,
y vales más que el Perú;
pero una cosa eres tú,
y otra el dueño de esta casa.

¿Quieren ustedes saber el fin de aquel caballero?

Un día de audiencia pública conoció que su fin estaba próximo.

La muerte horrible, descarnada, con la guadaña en la mano, estaba enfrente de él y lo miraba sonriendo irónicamente. El desdichado ministro, en medio de su terror, se sintió inspirado por una idea salvadora.

—Oiga usted, le dijo a un cesante que hacía cinco años que pedía en balde su reposición; le coloco a usted mañana mismo con 20.000 reales si consiente en sentarse en mi sillón y ponerse mi gorro.

—Pero, señor...

—¿Acepta usted o no?—exclamó el ministro temblando.

—¡Pues no he de aceptarlo!

El cesante se sentó en la poltrona del jefe, y con su gorro hast las cejas, se puso a hacer como que escribía.

El ministro desapareció detrás de un portier.

Llegó la muerte, miró fijamente al cesante, y continuó su camino. Dirigióse al balcón, levantó el portier, y alargando el descarnado brazo, cogió al ministro por el cuello.

—Piedad, gritó este.

—Mio, murmuró la muerte con levisimo soplo apenas perceptible.

Y sin más cumplidos, le hizo desaparecer en sus lúgubres alforjas.

NOTA.—Fué la única vez que es e persona-je cayó en la Ratonera.

JUSTO LEAL

(De La Iberia.)

Un cataléptico

Los dos periódicos de Huelva dán a conocer un caso importante de catalepsia, que hoy puede estudiar la ciencia en el hospital provincial de aquella ciudad.

En la cama número 47 de la sala de San Gregorio, se halla un hombre, al parecer, dormido. Es Valentín Delgado, de 28 años de edad, natural de Campofrío, de aquella provincia. Había trabajado en las minas de Río Tinto, y siempre fué díscolo y reservado. Hará dos años que desapareció de la casa de sus padres y anduvo errante por el campo, alimentándose con hierbas ó raíces, hasta que su familia dió con él y le llevaba diariamente comida. El loco aceptaba el tocino y algún pan, dejando todos los demás alimentos.

Para conducirlo al hospital, fué necesario organizar una batida y cazarlo como una fiera, a pesar de que ha ingresado en concepto de loco triste y taciturno. Su fisonomía no expresa sino indiferencia ó tristeza.

El 28 de diciembre último entró en el hospital y a principios de enero fué acometido de catalepsia. Durante los primeros 35 días permaneció rígido, cadavérico, insensible y sin tomar el más leve alimento. Después se le administraron por el recto algunos caldos, ligeras sopas, vino y leche.

Hé aquí su estado: calor de la piel 37 grados y medio; color sano; ligerísimo sudor; 104 pulsaciones por minuto; respiración normal; las mandíbulas fuertemente apretadas; los párpados cerrados, con movimientos convulsivos los superiores; insensibilidad de la piel a los golpes; solo al sentir una corriente eléctrica en cualquier parte de su cuerpo, y principalmente en el raquis (espinazo,) se agita, se mueve con violencia y hasta pronuncia alguna frase incoherente, siempre lamentándose de que lo quieren matar, ó expresando deseos de ir a su pueblo a ver a su madre.

Después de la corriente eléctrica, aquella cabeza, única parte del cuerpo que comienza a mover, cae sobre la almohada, inerte y pesada, los párpados se cierran, los labios se juntan; y ya ni movimiento, ni palabra, ni sensación, ni nada se percibe; solo se tiene a la vista un caláver que piensa y que oye, sin poder hablar ni comunicarse exteriormente; es decir un espíritu recluso y encerrado en una masa de carne y hueso, inerte é inobediente a los mandatos de la voluntad.

Otra particularidad: a este enfermo se le hace adoptar la posición que se quiera; ha permanecido dos horas con el brazo levantado y en determinada y difícil posición: se le colocan las piernas en alto y así continúan.

Tal es la situación de aquél desgraciado por espacio de cuatro meses próximamente, sin que haya enflaquecido durante ese tiempo, y sin que se observen tampoco indicios de próximo restablecimiento.

ESPECTÁCULOS

TEATRO PRINCIPAL

Como estaba anunciado, anoche se verificó el concierto por el célebre artista Sr. Sarasate y el sexteto del Sr. Arche.

Del primero ¿qué podemos decir nosotros que no hayan leído ya nuestros lectores en todos los periódicos del mundo?

Sarasate es un coloso; de su *Stradivarius* brota a raudales la armonía, suspendiendo el ánimo de los oyentes y electrizándolos; el mérito de este artista no consiste solo en la asombrosa ejecución, sino en la expresión, en el arte, en el sentimiento que se revela en cada nota. El alma de Sarasate siente antes y más que sus oyentes. En el nocturno de Chopin que tocó anoche, estuvo superior a cuanto se pueda imaginar. El público no podía contenerse y le interrumpía a cada paso con bravos y aplausos, tan espontáneos que no se podían sofocar para seguir oyendo.

El sexteto que dirige el maestro Arche, ejecuta admirablemente, revelándose que los artistas que lo forman son todos de mérito extraordinario.

El *minuetto* para cuerda sola de Bolzoni, fué interpretado magistralmente, mereciendo los honores de la repetición.

Nosotros felicitamos muy de veras al público por haber tenido la dicha de admirar a uno de los genios españoles, y felicitamos también a Sarasate y a los artistas que le acompañan por la grandísima y merecida ovación que recibieron anoche.

El teatro Principal de Alicante puede estar orgulloso: en menos de un mes ha visto sobre su tablado dos eminencias europeas, Sarasate

y Gayarre, ambos sucesos dan una alta idea del coliseo y del público que lo sostiene.

CONVOCATORIA

Al objeto de que pueda complimentarse el reglamento vigente para la cobranza de la contribución industrial de casas de comisión, se convoca a los señores que componen dicho gremio para proceder al reparto de las cuotas que correspondan.

Dicho acto tendrá lugar el 2 de mayo a las cuatro de la tarde en el domicilio del señor don Francisco Gaset, plaza de San Carlos, número 3, y paseo de los Mártires.

AGUA DE VALS SOURCE REINE

Unicos representantes con depósito en esta provincia, señores Roux y compañía, Esplañada (ensanche).

SALVAD Á VUESTROS HIJOS

DE LOS ACCIDENTES DE LA DENTICIÓN

con la CREMA INFANTIL

DEL DOCTOR GADEA

Una peseta frasco

Su basta

El domingo próximo 1.º de mayo tendrá efecto en San Juan la subasta de los caballos necesarios para la corrida de toros de muerte que se celebrará en aquella plaza.

El pliego de condiciones está expuesto en el citado pueblo en casa de D. Vicente Sala Alemañ, calle de San Antonio.

Aviso

Se convoca al gremio de zapateros para el reparto de la contribución, el 2 de mayo a las cuatro de la tarde, en el local de Luis Torregrosa, calle de Calatrava, número 19.

VAPOR AQUES

Saldrá de este puerto para el de Rouén, el 5 de mayo, admitiendo carga para dicho punto y Paris-Bercy.

Para fletes dirigirse a los señores Raymundo y compañía, Puerta del muelle.

CAMBIOS

Cotización del día de ayer

	Fecha	Papel	Dinero	Obs
Londres	90 d.			
Paris	8 d.v.		4'94	
Mar. Cette			4'94 1/4	
Havre			4'94 1/4	
Madrid				
Barcelona				
Cádiz			1/4	
Málaga			1/4	
Sevilla			1/4	
Valencia				
Murcia				
Orihuela				
Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.				

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTO DE HOY.—San Pedro de V.
SANTO DE MAÑANA.—Santa Catalina.

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 28 (2 t.).—Témense nuevas complicaciones entre Francia y Alemania.

Francia activa armamentos. Es muy comentado el discurso de Silvela que ha resultado magistral y de ruda oposición al gobierno.

Madrid 28 (3'15 t.).—Martínez Campos y Weiler se abstendrán en la votación de los proyectos de guerra.

El Pretendiente D. Carlos ha llegado a Montevideo.

Gran pánico en las Bolsas extranjeras. Madrid 28 (3'20 t.).—Anteanoche estallaron nuevos petardos.

Mañana se suspenderán las sesiones de Cortes con motivo de la revista militar.

Aumenta la oposición a los proyectos de guerra.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 28 (6'15 t.).—Bismarck reconoce irregularidad prision, sollarlo comprobando autenticidad cartas citándolo.

Inglaterra bajado descuento.

Bolsa 64,15.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 29 (2'15 m.).—Congreso Silvela declarado conservadores, respetaban jurado.

Maura brillante Senado. Aprobádose jubilaciones. Extranjero optimismo.

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

SECCION DE ANUNCIOS

Denticina infalible

del PALACIO-LABORATORIO de P. F. IZQUIERDO, premiado con medalla de oro y plata.

Este medicamento es el gran suceso de la infalibilidad específica, y le encontras en cuatro mil farmacias de España á 3 pesetas caja, y el único autor Fernández Izquierdo la remite por correo por 14 reales.

Ni un solo niño muere de la dentición si se usa oportunamente y los salva en la agonía, los desencanija, los robustece, les quita la alfericia, los accidentes de la dentición penosa, la diarrea que les aniquila, las pupas de la boca, los peligros que se multiplican y reaparece la baba, cesan las convulsiones y no hay madre que desconozca el gran valor de este medicamento que no tiene rival ni sustituto. Lleva el retrato y firma del autor, y al por mayor plaza de la Villa, 4, y al por menor Sacramento, 2, Madrid. Alicante, Soler y todas las principales boticas.

Magnesiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnesiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnesiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrojan en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnesiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO: PLAZA DE ISABEL II

Recompensa de 16,600 fcos.—Medallas de Oro.

QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehiculos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

GRAN PERFUMERÍA

DE

Antonio Guillén Marín

MAYOR, 16, ALICANTE

En este antiguo y acreditado establecimiento, encontrarán sus constantes favorecedores, un completo y variado surtido en

PERFUMERÍA

Jabones finos de tocador, con gran variedad en sus perfumes; vinagres, colonias, agua celeste, legítima agua florida, aceites, pomadas, cosméticos, cremas, blancos y rojos para teatro, crema de almendra, especialidad en polvos para el cutis y una selecta variedad en extractos para el pañuelo, distinguiéndose como especialidad, EL BUQUET DEL RHIN.

Agua de quina, Tónico Oriental y aceite de bellotas.

DENTRÍFICOS

El nunca bien ponderado elixir de los RR. PP. Benedictinos; también la pasta y polvos.

TINTES

Instantáneos: Dr. R chard, Romana y Cavaar.

Progresivos: Dr. Hamilton, Silviana y Hall.

Elegantes cajas de perfumería y caprichosas polveras.

QUINCALLA

Bastones, paraguas, sombrillas, quitasoles, abanicos, peines, batidores, cepillos, carteras, petacas, tarjeteros, portamonedas, limosneros, maletas, cabás, bolsas de viaje, silletas, telares y plumeros.

Bisutería, juguetería, corbatas para caballeros.

Gran variedad en caprichosos objetos fantasía para regalo.

JARABE DE BREA SOLUBLE

DOSIFICADO POR

DON CARLOS JOSE BELLIDO

El Jarabe de Brea ó Alquitran soluble de Noruega, es una excelente preparación comparable en sus efectos y propiedades á nuestro conocido y celebrado LICOR DE BREA, del que tan preciosos y seguros resultados han obtenido los señores Médicos que lo han prescrito y los particulares que lo han usado.

El Jarabe de Brea se halla perfectamente indicado en todos los casos de resfriados, bronquitis, toses pertinaces, afecciones asmáticas, catarros del pulmón y de la vejiga, irritaciones del pecho dolores de garganta y afecciones en general del aparato respiratorio.

Dosis.—De dos á cuatro cucharadas regulares repartidas entre el día, puro ó desleídas en agua.

Los niños dos ó tres cucharaditas al día, de las de café.

Precio ocho reales frasco

FARMACIA DE BELLIDO, PLAZA DE ISABEL II

GRANDES NOVEDADES

EN

PAPELES PINTADOS



MANUEL GARCIA

San Francisco, 22, Alicante.—Premiado en la exposición de París con medalla de plata.—Diploma de honor de 1878.—Premio de primera clase 1879.

En atención á los largos años que esta casa lleva en el negocio, sus extensas relaciones con las m acreditadas fábricas del extranjero, la práctica que en este asunto se tiene y el haber llegado á conocer por la gran experiencia que aquéllos han engendrado, las novedades, las ventajas y las buenas condiciones de ciertos papeles, así como penetrados de lo que en este artículo se adelanta, hacemos frecuentes pedidos que recibimos sucesivamente uno tras otro, ofrecemos á la par que las más selectas y bellas novedades, rara economía en los precios.

En cuanto á pinturas y barnices, las más variadas, las más útiles, tienen en esta casa su depósito, pudiendo asegurar á los que con sus pedidos nos favorezcan, que en estos artículos no puede igualarnos ninguna clase de competencia.

Se recomiendan las alfombras de pasta de corcho y las bujías huecas.

RETRATOS PINTADOS AL ÓLEO

SE HACEN

de cuatro duros para arriba

Semejanza y baratura extraordinaria

Con una fotografia de toda persona viva ó muerta, se puede obtener un retrato al óleo del tamaño que se pida.

NO SE PAGA NADA ADELANTADO

Nota.—Se hacen dichos retratos al óleo sin molestar á la persona en lo más mínimo y siempre que no sea bien parecido no se paga.

Plaza de San Francisco y Luchana 1, (casa de la Aduaneta).—Alicante.

Depósito

de prensas de hierro para vino y aceite, de velocidad múltiple sistema *Sa-main* y *Frano Españolas*, de quintuple velocidad, con real patente de invención por 20 años.—Estrujadoras.—Descarnadoras de aceitunas (privilegiadas).—Obras de hierro: balcones, miradores, persianas, verjas, etc.—Armaduras metálicas: vigas y jacenas.—Tubos y piezas especiales para agua.—Bombas y norias de la acreditada fábrica de fundición de hierro y bronce de L. Dugros Jno, de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20.

LA

BROMA

Unico punto de venta en Alicante, Angeles, 14, tipografía de Vicente Botella.

Número corriente y número extraordinario.

CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRÁNSITOS

J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los trasportes directos para Cette, Marsella, París y otros puntos de Francia.



CURA DE LA SORDERA

Los TIMPANOS ARTIFICIALES, con privilegio de invención, de NICHOLSON, curan ó alivian la Sordera cualquiera que sea su origen.—Se han hecho curas sumamente notables.—Envíese 25 centimos y se recibirá franco, un librito de 50 páginas adornado con laminas conteniendo las instrucciones y resates descripciones de los ensayos practicados para la cura de la Sordera y al mismo tiempo cartas comprobantes de Doctores, Abogados, Editores y de otros personajes eminentes que han sido curados por medio de estos TIMPANOS y los recomiendan eficazmente.

Dirigirse á J.-H. NICHOLSON, 4, rue Drouot, PARIS

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE
MATIAS LOPEZ Y LOPEZ
MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

COLEGIO DE SAN JOSE

Calle de Ballén, núm. 15, Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS

Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confien la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos interno, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Depósito

de básculas de todos sistemas, para almacenes, tiendas, bodega, etc.—Cajas de hierro para caudales.—Bancos para jardines y paseos.—Mesas para cafés y otros varios objetos, de la antigua y acreditada casa de los señores Roca Pares hermanos, sucesores de F Muller de Barcelona.

Representante en Alicante, M. Pacheco Vassallo, Castaños, 20

FABRICA DE ESPEJOS

DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobres de construcción recreativa, preciosa colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindisimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arregladísimos.

Almacenes de hierro y ferreteria

HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!

POR MEDIO DE EL

Elixir Dentifrico

DE LOS

RR.PP. BENEDICTINOS

de la Abadía de SOULAC (Gironde)

Prior Dom MAGUELONNE

2 MEDALLAS DE ORO

Bruselas 1880 Londres 1884

LAS MEJORES RECOMPENSAS

INVENTADO POR EL PRIOR PEDRO BOURSAUD

EN 1373

El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries, fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros señores señalando esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»

Casa fundada en 1807

Agente General: SEGUIN CORDEAUX

Deposito en todas las Farmacias y Perfumerías de Francia y Extranjero.



EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escritos por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1'75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5'75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.